



Periódico comarcal Republicano Autonomista

Precios de suscripción

Mensual, 0'30 Ptas.—Trimestral (Provincias), 1 Pta.—
Trimestral Extranjero y Ultramar, 2 Ptas.—Número
suelto, 15 céntimos.—Punto de venta:

en la Redacción calle de Barcelona, núm. 23, 1.º

Redacción y Administración

Calle Barcelona 23, 1.º

Anuncios y comunicados á precios convencionales

No se devuelven los originales
No se insertarán los artículos que no vayan firmados.
El pago se hará por adelantado.

Del Maestro

La revolución

Profanan, á nuestro juicio, la revolución los que la llevan siempre en los labios y nunca en el corazón ni en el pensamiento. La profanan los que la vocean por calles y plazas y son incapaces de realizarla. La profanan los que la desean solo para la satisfacción de sus apetitos, y no cuidan, ni poco ni mucho, de indagar el remedio de los males que á la patria afligen.

No es la revolución una torpe meretriz ni una desgredada furia, es una matrona de viril porte que aparece en las grandes crisis de los pueblos armada de una antorcha con que purifica y alumbra. Abre á las naciones nuevos rumbos y nuevos horizontes y los lleva con paso firme al reino de la justicia. Hace estremecer á su vez todas las instituciones caducas y derriba los alcázares en que se encastilló el egoísmo.

¿Cómo se la evoca? no con voces ni con más ó menos fingidos entusiasmos, sino esparciendo á la luz del día la de las ideas y guardando en la sombra las espaldas. La ahuyentan los escándalos y las intempestivas vociferaciones, sólo buenas para que sus enemigos se alarmen y prevengan.

Hablen menos de la revolución y obren más los que la traen siempre en los labios; no vendrá á fuerza de llamarla, sino de merecerla.

F. PÍ Y MARGALL.

Asamblea Federal

Conocidos son ya del público, por haberlos dado á luz pública la prensa de la capital, los importantes acuerdos tomados por el partido republicano democrático federal en la asamblea celebrada en Barcelona los días 20 y 21 de los corrientes.

Al llamamiento hecho por el Consejo Regional al partido, respondieron casi todos los Centros federales de Cataluña, acudiendo en dicha asamblea representantes de la mayoría de distritos, lo cual demuestra que en nuestra región es el partido republicano federal una fuerza real y positiva.

Nos complacemos en consignar el acierto que tuvieron los republicanos federales de esta, adictos á la Solidaridad Catalana, en nombrar delegado de Vilafranca á dicho acto, al consecuente federal nuestro querido correligionario D. Isidro Rius, quien interpretando los vehementes deseos de los republicanos de esta, abogó por la concentración de fuerzas republicanas que luchan en Cataluña.

Como era de esperar, el partido federal catalán, comprendiendo el estado de opinión y haciéndose eco de las aspiraciones unánimes de todos los republicanos, ha hecho notoriamente declaraciones bien categóricas en pro de la formación de un partido republicano autonomista único, que forzosamente ha de venir á afirmar su valor positivo en la política radical catalana.

La actitud y voluntad del federalismo catalán ha quedado pues, bien determinada. Sin abdicar de ninguno de los principios que informa su programa, declárase partidario de que todos los republicanos se cobijen bajo una común bandera.

Ahora tan sólo falta buscar la comunidad de unión con las demás fuerzas republicanas, para conseguir la realización de nuestras ansias y deseos, eso es: una unidad de acción en las luchas por la hermosa trilogía de República, Democracia y Autonomía que nos lleve á la victoria.

Consideraciones

sobre la actual crisis vinícola

La nación Española en viticultura siempre ocupa un lugar preeminente en los primeros puestos de la producción mundial.

Si se la compara en la exportación resulta que es la que exporta más, pero si nos fijamos en el valor, con todo y ser el primer mercado exportador es el que menos precio recibe, cosa natural si partimos de la base que los vinos españoles sirven en muchos países, de materia prima para formar tipos, y en otros para ser aplicados, fomentando con esto el descrédito que con ellos hace tiempo se viene iniciando, sin que nadie se preocupe de cortar tal abuso tan manifiesto y contrario á nuestros intereses.

La buena ó regular colocación de nuestros vinos, siempre será un problema de difícil solución mientras y tanto no se rompan los moldes de la rutina.

La formación de sindicatos verdad podría amornar sino mucho, bastante la inevitable crisis vitivinícola en que ya estamos abocados.

La iniciativa industrial tal como van las cosas, no puede hacer mas que ser pasto de explotación de parte de las exigencias comerciales, quienes solo tienden á salir del trance en que la terrible competencia mundial les ha metido, debiendo de operar al unísono de todos los mercados, sin que esté á la mano de nadie el evitar lo que forzosamente exigen las nuevas producciones de los muchos países que han implantado la vid.

Larga y numerosa sería la interminable cantidad de hectáreas de viña que de pocos años á esta parte se han plantado produciendo rendimientos cuantitativos en proporción amenazadora para los vinos destinados á la exportación ultramarina.

Y como no es nada probable el que la elaboración individual pueda contrarrestar los efectos procedentes de una nueva producción, he aqui como se impone sin pérdida de tiempo la formación de sindicatos culturales, para pulimentar los vinos, formando tipos, creando mercados, é implantando reglas higiénicas, para que los caldos puedan ser consumidos con toda pureza única garantía para la salud del consumidor, y remuneración para el cosechero.

Es costumbre arraigada entre nuestra gente el buscar lejos lo que se tiene muy cerca.

¿Que es lo que podemos pedir á varias de las naciones que han empezado la implantación de la vid con buenos resultados, si sus respectivos gobiernos como medida previsora para proteger sus nacientes fuentes de producción han elevado los derechos de aduanas para los vinos de exportación?

Lo único que en este caso puede hacerse es elaborar clases afinándolas bien para que puedan ser vendidas como vinos de precio procurando sacar todo el partido posible ya que no en cantidad, á lo menos en calidad.

Sofñar con los antiguos precios y mercados sería

vivir en Babia, estos y aquellos desaparecieron para siempre al son de la marcha de Cadiz, cuando lo del último hombre y la última peseta y al firmarse en París aquel famoso tratado de paz que mas tarde ha resultado de guerra para la vinicultura.

Lo único que cabe recordar es que en el actual año finen las medidas arancelarias que se estipularon entonces, y que no sería de mas se pudiese obtener alguna tarifa beneficiosa para nuestros vinos en Cuba.

También conviene preocuparse seriamente y con detención de la forma de conquistar el mercado de la capital.

La gran urbe Barcelonesa es sin disputa uno de los mercados de consumo que mejor se prestaría para la colocación de mucha parte de nuestros vinos siempre y cuando se tengan en cuenta los inconvenientes que precisan salvar.

El primer paso debe darse en pro de la educación del paladar, quien tan mal concepto tiene del vino bien elaborado y natural poniendo en evidencia á los vinos abocados ó pastosos haciéndole entender que estos vinos son defectuosos, puesto que la Enología de nuestro país los admite como á tales y los conceptua ó como sofisticados o bien como á mal elaborados.

Luego poner en práctica todos los medios que autoriza la legislación vigente para evitar y perseguir las falsificaciones.

Después estudiar á fondo su presentación al objeto de asegurar su garantía de pureza y conservación haciéndolo simpático á la vista.

Y por último apagar el exceso de cirios encendidos en los altares de las santas *Comodidad y Tacañería* puesto que se ha llegado á los tiempos de fiarse de la Virgen pero corriendo.

B. G. F.

LA CREU ROJA

Comissió del Districte de Vilafranca del Penadés

Estat general de lo recaudat per aquesta Comissió de Districte, á favor dels victims sobrevivents á la catástrofe ocorreguda en el mes de Desembre de l'any 1908, á la costa de Italia.

	Pessetes
Capta pública efectuada el día 24 de Janer de 1909	478'82
Sindicato de Exportadores de Vinos, son donatiu.	50'
Societat recreativa «La Principal», producte de la funció del 30 Janer de 1909.	150'
Societat C. M. «El Panadés», son donatiu.	5'
«Centro de la Unión», producte íntegre de la sessió de Cinematógraf en la nit del 31 Janer de 1909.	69'60
«Associació Católica», son donatiu.	95'65
Cinematógraf de la «Lliga Industrial y Comercial», producte íntegre de la sessió nit del 30 Janer de 1909.	40'95
Cinematógraf «Sala Mercé», sessió nit del 23 Janer de 1909.	34'85
Total recaudat, Pessetes.	924'87

Qual quantitat de pessetes 924'87, ha sigut remesa á la Comissió Provincial de la Creu Roja á Barcelona, pera esser enviada á son destí juntament am les quantitats recaudades en el reste de la Península per nostra Institució.

La entrega s'ha fet contra rebut del Il. Sr. Delegat-President de la esmentada Comissió, D. Joseph Montaner y Calpena, el qual obra en la Comptaduría d'aquesta Comissió á la vista de qualsevol persona que li interessi.

Vilafranca del Penadés, 25 Febrer 1909.

V. B.º El President, *Fortiá Ribera*.—El Tresorer, *Joan Colomé*.—El Comptador, *Ramón Senabre*.—El Secretari, *Pau Miró y Miró*.

Notas comarcales

De Sant Sadurní de Noya.

El día 7 del actual, la Fraternidad Republicana de Martorell, tuvo á bien el hacernos una visita, viniendo la mayoría de sus socios á pesar de lo desapacible del tiempo; visitó casi todas las sociedades de nuestra población entonando la «Marsellesa» en todas ellas.

La «Unión Republicana» de ésta les agradeció mucho la visita que le hizo sus correligionarios de Martorell, cuyos ideales de progreso propagan en gran manera, formando una sociedad que como política es de las más importantes de Catalunya, pues están inscritos trescientos once socios.

El lunes último fué llevado á su última morada el decano de los vecinos de nuestra villa D. Francisco Formosa que contaba 91 años de edad, llevados con singular entereza, pues aún se cuidaba de la completa administración de sus cuantiosos bienes, siendo muy querido y respetado de todos. Fué de los primeros en la fundación de la novel sociedad Ateneo de la Fraternidad.

Su entierro fué una verdadera manifestación de duelo, asistiéndolo representación de todas las corporaciones y clases sociales de la villa.

La Cámara Agrícola Oficial del Noya, anunció para el 14 una gran y colosal conferencia á las tres de la tarde, recomendando que no faltase nadie si no querían que algún día sus hijos les hechasen en cara su desidia. Resultando luego la conferencia el mayor desencanto para los más de la compacta concurrencia que asistió atraída por la gran propaganda que se hizo del acto, pues fué para proponer el establecimiento de una caja rural ó de ahorros, y para ahorros está el país, cabalmente con la tremenda crisis que está pasando; si admitiera la tal caja vino no diré que nó, pero si la tal caja solo traga dinero, ya puede ir con la música á otra parte; ¿qué más caja de ahorros quieren que la que vá resultando de los viñedos? que pronto encerrará ó tragará nuestros escañidos cuerpos y todo sino se busca una pronta solución. Lo que convendría de momento, que es un banco agrícola, no se ven con ánimos de constituirlo nuestros ricos propietarios, ni tampoco la instalación de una máquina destiladora para ver si mejorando nuestros caldos encontraban más fácil salida; pero nada, mucha propaganda solamente, como la que hacen en su periódico «L'Apal» que encabezaban un artículo con el título de «Massa ví y poc pá», dando por resultado vinagre, de modo, que si ellos no son capaces de hacer nada ¿que haremos nosotros con la caja de ahorros? máxime cuando de momento nosotros necesitamos quien nos preste dinero sobre el vino y no depositarlo cuando no se puede pagar ni tan siquiera el alquiler de casa y el Ayuntamiento también debe encontrarlo con los consumos.

No se canse el Sr. Jansana fundador de la caja rural de S. Andrés de la Barca, en hacernos propaganda comparando las cajas de ahorro con un paraguas, porque el bastón está vacío, la montura emmohecida y la tela tan roída que parece una criha y luego poner el cura por pomo. Vaya un atrevimiento y vaya una carga para los pobres rurales, ¿no tendrán bastante con mantenerle que aun tengan de aguantarle debajo los chaparrones?

En fin que después de tanta propaganda, vá á resultar nada entre dos platos.

EL CORRESPONSAL.

Nota: Queda en cartera otra vez el artículo «La cultura en marcha», por creer de más oportunidad lo que vá publicado.

Desde Monjos

El domingo último se inauguró el salón teatro de nuestro pueblo, gracias á los esfuerzos realizados por la sociedad «La Margaridoya»; poniéndose en escena las bonitas piezas en un acto «Sebas al cap», «Ferit del cor», «L'últim inglés» y el monólogo «Mestre Olaguer», y cantándose la romanza de «El diablo en el poder» por el consocio Sr. Notó, acompañado al piano por el maestro del coro Sr. Caraltó.

Las obras puestas en escena obtuvieron todas una muy apreciable ejecución por lo que debo felicitar á los consocios aficionados Sres. Bosch, Mata, Pairo, Caraltó, Tort, Canela, Bonet, Gatell y Llorach, obreros del campo unos y de las fábricas de cemento los otros, y es de aplaudir doblemente su noble inter-

vención, dando espectáculos de esta naturaleza por cuanto hacen penetrar los rayos de civilización en esta población, que por su parte va haciéndose digna de figurar entre los primeros de la comarca. Ya me olgará decir que la función que se dió por la tarde, fué un éxito completo para la sociedad coral «La Margaridoya» que se vió atestadísima de gente, acudiendo sin distinción de clases ni edades todo el contorno.

EL CORRESPONSAL.

TEATROS

Con gran satisfacción hacemos constar lo mejoradas que encontramos las dos compañías que vienen actuando en nuestros coliseos, sea porque se hayan adaptadas mejor á los gustos de nuestro público, sea porque hayan adquirido mayor cohesión y homogeneidad sus elementos, lo cierto és, que sin variar éstos, hemos podido observar un conjunto más acabado é igual, siempre que se han concretado á obras adecuadas á sus fuerzas ya que principalmente la compañía de zarzuela ha cometido lamentables equivocaciones, poniendo en escena obras para la interpretación de las cuales, no tienen personal con facultades bastantes, máxime cuando existen tantas y tantas en que poder recoger más gloria y provecho.

Las obras en que la compañía de zarzuela sobresalió durante los últimos quinze días fueron «El amor ciego», «Las campanadas» y «El contrabando» que obtuvieron acertadas ejecuciones, y en las que se nos dieron á conocer las excelentes cualidades que para el arte escénico poseen los señores Meseguer y Tejada. El señor Meseguer en «El amor ciego» nos hizo un ciego con todas las circunstancias, tanto en plasticidad como en sentimentalismo, distinguiéndose así mismo en todos cuantos papeles se le confían por el amor con que los ejecuta y por el estudio muy ajustado á la realidad que de ellos hace; el Sr. Tejada ha demostrado poseer una vis cómica muy aceptable y de buena ley; en cuanto al Sr. Viñas ya lo dijimos en nuestra primera revista, se ha ganado justamente la simpatía del público, pero algunas veces estaria mucho mejor, sino extremara tanto la nota cómica, (cuyas facultades posee en alto grado) aunque se lo exija su mismo público; el Sr. Ramos bien en todos los papeles. Respeto á las señoras la que quizá merezca más aplausos es la Señora Hernandez ya que siempre encaja bien sus papeles, sabiendo encontrar el punto culminante en que colocar el xiste la mueca ó el accionado; para la Señora Faura ya han pasado sus días de gloria en el teatro, no obstante hallase siempre muy ajustada en todo; no podemos decir otro tanto de la Señora Bagües, que si bien en papeles humildes y de poco vuelo no está mal, debe dejar para mejores ocasiones, para cuando tenga más experiencia y más campañas teatrales, zarzuelas como «La viejecita», «Puñao de rosas», etc. etc. (debiendo decir de paso en honor á la verdad que la dirección debería dejarse de tales obras, sino quiere perder en ellas el prestigio que gana en otras); en cuanto á la Sta. Sánchez C. dando carne á la fiera está superior. La misse en escena en el teatro del Centro de la Unión, raya siempre á buena altura.

La compañía Salado, con ser la que nos merece más especial atención, con menos palabras habremos sentado nuestro parecer en corroboración á lo que dijimos en la reseña de nuestro último número. Todas las obras puestas en escena durante la última quincena por esta compañía, han obtenido una ejecución mucho mejor que en las de la primera, sobresaliendo en «El amor salvaje» en que el Sr. Salado llegó á lo sublime y luego en «El Sr. Feudal» que interpretaron muy bien todos los que en el tomaron parte.

Lástima que la clara y potente voz que posee la Sra. Catalán no la tenga también el Sr. Salado, pues muchas veces, en los pasajes arrogantes y varoniles, así como también en los puntos culminantes del drama no le resultan lo que seria de esperar dada su inteligente interpretación tanto en plasticidad

dad como en espíritu; la Sra. Catalán con su facilidad y bien timbrada voz, muy bien en los personajes que como Juana del «Sr. Feudal» ha de interpretar un alma noble y sencilla, pero enérgica propia de las campesinas y de las clases humildes del pueblo, pues en los aristocráticos de refinamiento é hipocresía, ni su fisonomía ni su accionado expresan lo que su boca; el Sr. Amorena cada vez nos va gustando más en sus papeles de barba así como el Sr. Salado hijo en los de galán joven, si bien está mejor en lo dramático que en lo galante; de la Sta. Cabello nos ratificamos en lo dicho en el anterior número, muy bien en todos cuantos papeles ha desempeñado aunque humildes, muy bien, por aquí se empieza, es muy joven aún, y le deseamos mucha suerte, humildad y amor al estudio para que algún día pueda demostrarnos que no nos equivocamos en nuestros asertos; y algo parecido aunque no con tanta extensión, decimos del Sr. Serratos, cuando haya aprendido á cambiar la entonación de voz según los casos, ya será otra cosa, son jóvenes y de ellos se puede esperar. Del resto de la compañía solo diremos que va cumpliendo con buena voluntad su cometido.

Crónica

De gran trascendencia es la enmienda que el Sr. Zulueta ha logrado introducir en el proyecto de ley de comunicaciones marítimas que está discutiéndose en el parlamento, en virtud de ella se verá algo más favorecido el comercio de exportación.

Reciba nuestro diputado con tal motivo, sinceras felicitaciones.

Días pasados, un guarda-agujas de nuestra estación, tuvo la fatal desgracia de ser atropellado por un tren de maniobras, desollándole de tal modo un pié que tuvo de serle amputado, falleciendo no obstante á los pocos días.

Acompañamos en el dolor que debe sentir la familia del compañero mártir del trabajo.

El penúltimo domingo fué llevado á su última morada, un hijo de nuestro particular amigo D. Félix Notó, el cual bajó á la tumba á la temprana edad de quince años.

Al asociarnos al justo duelo de su familia, deseáramos les sirviera de algún lenitivo nuestras humildes palabras.

La Liga Industrial Comercial y Agrícola, debe sentir frío y queriendo caldear algo su atmósfera, dirigió días pasados un manifiesto al público recomendando la asociación.

No está mal su propaganda, pero nos parecen ya muy desacreditados sus procedimientos de asociación, por cuanto se parecen más á los de un manso rebaño que implora protección, que á los de imponente agrupación que exige la posesión de lo que ya debería ser dueño.

Los vetustos paredones que cobijan aquella sociedad, parece que le hayan pegado un dejo de rancio egoísmo mercachifle; y allí en donde se atiende demasiado al céntimo, difícilmente pueden salir aires de progreso, democracia y sana libertad.

El incansable candidato á diputado por este distrito Sr. Rovira (a) Mota, de S. Sadurní, cazador de *cagamánachs*, mantenedor de *perros* y *primo* inestroncable para cuantos quieran timarle, anda ya tan de temprano haciendo propaganda para su candidatura, sus mítines son tan originales, que yo creo que ni los yanquis le aventajan, perora acompañado de la incitante música de platos, cucharas y tenedores y los estampidos producidos al descorcharse el champany le sirven de aplauso; ya no será necesario decir que todos le dan la razón.

Van cuatro ó cinco los banquetes ofrecidos á los vecinos de estos pueblos, convidando á todo bicho viviente, siendo los más importantes los celebrados en Torrellas, S. Quintín, S. Juan de Mediona, S. Sadurní, etc etc.

Por esta vez si que creemos en su éxito seguro,

cuando menos para que vaya continuando la función y ahora ya no podrán decir que corrompa conciencias, únicamente llena estómagos, humanitario fin por cierto.

Terminado ya el proyecto del grupo escolar, que si llegado el día de llevarse á cabo no hay sitio más apropiado, deberá erigirse en un solar próximo al teatro Tivoli de nuestra villa, vino el sábado último nuestro diputado Sr. Zulueta, para reunirse con la Junta de Instrucción pública á fin de cambiar impresiones sobre la manera práctica para su construcción, acordándose que los Sres. Zulueta y Amiguet, vayan en comisión á Madrid, para gestionar la subvención y demás asuntos pertenecientes al caso.

Del proyecto, obra del arquitecto municipal Sr. Camplouch tenemos los mejores informes, asegurándonos que será una obra digna de la importancia de Vilatorrada.

Hora era ya de que se hiciera algo en pro de la enseñanza oficial y que por término de tantos años la escuela tan abandonada en nuestra villa.

Bien podrían empezar las obras de estos edificios, antes que las de la fachada de la casa Ayuntamiento, por las cuales parece llevan mucha prisa sin convenir tanto, maxime cuando van a deteriorarse algunas reformas que costaron muchos cuartos y son casi recientes.

Muy prestos han andado nuestros panaderos en subir el pan, y precisamente cuando en el Congreso el ministro de Hacienda acaba de decir que no hay para tal motivo. ¿Quién tendrá razón? En un próximo artículo trataremos de demostrarlo.

Aun no se ha tratado de poner en vigor la ley de descanso dominical, según previene la circular de gobernación publicada recientemente, que ya ha ocasionado serios disgustos; y entre los ordago según se susurra, ha motivado la dimisión del alcalde. No tan fuerte Sr. Amiguet que las instituciones pueden tambalearse, al fin y al cabo no vale la pena que por ese rape que porque según dicen es padre de dos querubines se ha creído ser el Dios del pueblo, perdamos á un alcalde que por ser de R. O. *deu ni dó*.

Empori Musical, interesa anunci.

Nos ha causado inmensa pena (aunque no nos sea agradecida) el que un colega de esta villa llamado republicano radical, se haya metido con tanta parcialidad en el asunto que los obreros están ventilando con la empresa de «El Progreso» de Barcelona. No es así como se hacen republicanos, publicando artículos tan perfidiosos, hasta el punto que el mismo director efectivo del propio Progreso digese que él no lo suscribiría, de modo que por esta vez habéis resultado más papistas que el Papa, y dobléme el haber adelantado un día la publicación por tal motivo.

Lo lamentamos de veras.

El Lunes de esta semana en la Audiencia de Barcelona, en la sección primera de lo criminal, vióse un juicio por jurados para entender en la causa instruida por el juzgado de ésta, contra Francisco Just y Jaime Torrents, acusados de un delito de homicidio por imprudencia.

Los dos sujetos que el lunes ocupaban el banquillo, el 28 de Diciembre de 1907 se dirigían en un carro al mercado de S. Martín Sarroca. Llegaron á un puente próximo al pueblo, por donde transitaba también otro vehículo conducido por Juan Segura, y una desastrosa maniobra de Torrents, hizo que chocaran los dos carros.

Segura, que dormitaba en el carro, despertó sobresaltado del efecto de la sacudida, intentando entonces echar pié á tierra con tan mala fortuna que se arrojó al puente, ocasionándose en la caída varias heridas, que le produjeron la muerte después de haber sido auxiliado en San Martín Sarroca, á donde fué conducido por los propios procesados.

El fiscal Sr. Jiménez Frontín, en virtud de las manifestaciones de los testigos, entendió que los procesados no eran culpables del hecho que se les imputaba, y retiró por tanto la acusación.

Presidió don Mariano Enciso, siendo las defensas encomendadas á los letrados señores Mas Yebra y Feija.

El día 19 una representación de Solidaridad Obrera y Arte de Imprimir, vino á dar un milín para poner de manifiesto la arbitrariedad de que son víctimas por parte de la empresa de «El Progreso», haciendo ver que no es defensor del obrero como pretende hacerse pasar, lo que lograron facilmente. Y en particular el Sr. Rodríguez Romero, que con potente voz y claros conceptos esplicó la cuestión tal cual es.

Al acto asistió buena concurrencia que se vió sumamente aumentada á última hora.

Días pasados visitó la Cámara Agrícola de Sabadell el señor Badía, apoderado general del Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola, del cual es gerente nuestro diputado D. José Zulueta. El señor Badía en su interesante conferencia, demostró la conveniencia de la nacionalización de la maquinaria agrícola, fin á que obedece el sindicato constituido exclusivamente con capitales de agricultores, procurando adaptar á las necesidades de nuestras tierras, las máquinas que venidas del extranjero, resultan caras é inaplicables las más de las veces.

Al objeto de demostrar prácticamente sus aseveraciones, se propone el Sindicato hacer en sus campos pruebas con el tren de que es inventor el señor Zulueta, dando además á conocer diferentes aparatos que por su sencillez y economía, asegura han de dar excelentes resultados.

Tenemos también entendido que el señor Zulueta dará sobre el mismo tema una conferencia pública que ha de ser interesante, dadas las dotes de inteligencia y conocimientos que posee dicho señor.

Con aplauso del público previsor, han aparecido en la boca del escenario del teatro Tivoli, dos aparatos «Extintor Biosca» para incendios.

¿No podría Sr. Alcalde, siempre que así sea, mandar poner tablones por las noches en los hoyos que estan en descubierto para plantar árboles?

Decimos esto, porque es escandaloso, que hasta los mismos forasteros que asisten en las funciones del teatro Tivoli, tengan de protestar de los vários que hay en la calle de dicho teatro.

Señor Alcalde.... fijase en la prensa, que lo aplaudiremos con gusto.

El sábado día 13 de los corrientes, el veterinario municipal Alberto Brugal Inspector de carnes, decomisó un ternero atacado de Tuberculosis pulmonar en el Matadero público de esta localidad (Tísich).

Puesto en conocimiento de la autoridad competente, la causa de dicha res vacuna, por mandato del Sr. Alcalde se verificó la cremación y se enterró debidamente cumpliendo las disposiciones Sanitarias que requiere esta enfermedad.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde, para que dé orden á sus subordinados á fin de que cese el abuso de hechar aparatos usados de goma á la mitad de la calle del Mediodía; pues no pasa un día que no tropiecen con tales asquerosos y repugnantes objetos, los que tienen necesidad de pasar por la aludida calle.

Toda vez que el Sr. Milá tiene en una casa de dicha calle su centro de operaciones, podría á nuestro entender, prohibir tal asquerosidad.

Hemos recibido á última hora una gacelilla denunciando haberse vendido pescado en mal estado, y conteniendo conceptos gravosos para determinadas personas.

En la imposibilidad de comprobar la certitud del hecho, hemos suspendido su publicación. Si alguno está interesado en que se publique, que nos la remita firmada y no pondremos ningún obstáculo en hacerlo.

Espectáculos

Teatro Principal.—Compañía Salado; Domingo, 28: Tarde á las 3 y media, el drama histórico en 3 actos y en verso de D. Luis M. de Larra: **D. Juan de Lanuza ó El Mártir de la Libertad**, y la pieza en un acto de D. Julián Romea, **El Teniente Cura**. Noche á las 9, el sublime drama trágico en 7 actos del Duque de Rivas, titulado **D. Alvaro ó La fuerza del sino**.

Teatro Tivoli.—Sábado noche, vermouth: **Casta y Pura y La República del amor** (estreno).—Domingo tarde: **La verbena de la Paloma, El pobre Valbuena y Las Bribonas**.

Teatro Centro de la Unión.—Domingo noche: **El Iluso Cañizares, Alma negra y La reina mora**.

ANUNCIOS

Empori Musical

A. BADÍA Cort, 31 y Concellers, 10. - Vilafranca

ACREDITAT ESTABLIMENT DE MÚSICA
Dipòsit dels célebres pianos **ORTIZ Y CUSSÓ S.F.H.A.**

500 pessetas al que presenti pianos de construcció espanyola millors qu' aquesta marca.

Música — Grans — **Accessoris** Gran
existencias varietat

Unic establiment en aquesta comarca que té crèdit obert en las importants casas editorials Dessy (S. en C.) y Dotesio (S. A.).

PIANOS CASI NOUS D' OCASIÓ Y LLOGUER

Especialitat de la Casa: afinacions y reparacions

Taller especial únich en la comarca ♦ La casa garanteix tots sos treballs

Camiseta Lumiere

Camiseta Lumiere	Se colocan estates y Cañerías para agua y gas Se hacen composiciones para Molinos harineros y fábricas Aparatos para ACETILENO inexplosibles —á— precios económicos	HOJALATERIA —DE— Joaquin Escribá Rambla Ntra. Sra., 7 VILAFRANCA PANADES	Camiseta Lumiere
		Camisetas y Mecheros <i>los más perfeccionados y económicos de gas, de más brillante y clara luz.</i>	
		SE TRABAJA en toda clase de objetos de Hojalata Zinch, Plomo Latón y Planxa de hierro Especialidad en Instalaciones eléctricas Timbres Teléfonos y Pararrayos	

Camiseta Lumiere

VENÉREO Y SÍFILIS

Dr. Girona y Trius

Médico especialista

Rambla, 19, entr.º - Vilafranca del Panadés

Consultas: de 8 á 9 mañana, y de 8 y media á 9 y media por la noche.

Francisco Maureta

Santa María, 6.-Vilafranca del Panadés

Relogería, Óptica, Bisutería, Máquinas para coser y hacer calceta, Bicicletas, agujas y accesorios para máquinas.

Gran surtido de anteojos y lentes de cristal de roca extrafino con monturas de níquel puro inoxidable, cristales de recambio de todas graduaciones, monturas de oro y doble-oro.

COMPOSTURAS DE TODAS CLASES

Se rifan tres bicicletas

Dibujos para bordados

Ventas al contado y á plazos

Disponible

SASTRERIA

de
P. Cuyás y Amiguet

Capas — Abrigos

Trajes desde seis duros

Gran surtido en tapabocas y mantas de viage

SECCIÓN ESPECIAL PARA NIÑOS

con trajes hechos y á medida

Cort, 19 y Plazuela de la Villa, 1 — Vilafranca del Panadés

Antonio Carbonell Diví

ELECTRICISTA

Instalación de motores
TELEFONOS
Timbres y Ventiladores

Depósito de material pequeño
y lámparas eléctricas de todas clases

Calle de Santa Magdalena, número 28

Isidro Clorá

SASTRE

Se complace en advertir á su clientela y público en general, que en su establecimiento, existe un variado surtido de géneros y novedades á precios reducidos.



Cort, 37
VILAFRANCA



TALLER DE

Marmolistería y Piedra labrada

de

José Ferrer

Calle del Gid, número 21. - VILAFRANCA DEL PANADÉS

